
5月29日，咸宁金润科投有限公司、
咸安区人民政府、咸宁市教育局三方，就
咸宁市实验小学高新校区（咸宁市第二
十一小学）建设及捐赠签订协议。

为什么要投资亿元向当地政府捐
建学校？怎么建好这所学校？将建成
什么样的学校？一时间，引起社会广泛
关注。

新学校

“高新区要建新学校，听说是由企
业捐赠，而且学校软硬件建设标准都很
高。”“学校将在2020年开学，不知道我
家孩子能否就读。”……

近来，高新区将新建一所学校的消

息引爆了朋友圈，更引发市民热议。是
否确有其事？

“确有其事，新建的学校命名为咸
宁市第二十一小学，加挂咸宁市实验小
学高新校区校牌。”8月19日，咸宁市教
育局副调研员魏祖健给出了明确答案。

魏祖健明晰了市民最为关切的三
件事：第一，新建的咸宁市第二十一小
学由咸宁金润科投有限公司（以下简称
金润科投）投资近1亿元援建。

第二，援建的学校将在2020年7
月完成全部建设并办理捐赠手续，捐赠
给咸安区政府，并将于2020年9月正
式开学。

第三，新建的学校的办学理念、培

养目标、内部管理体制等办学模式与咸
宁市实验小学一致，学校领导及老师骨
干由咸宁市实验小学委派。

咸安区教育局文件也显示：“咸宁
市第二十一小学于2019年7月15日
正式成立，学校是由咸宁金润科投有限
公司援建捐赠的一所公办学校，位于咸
宁国家高新区栗林路与贺胜路交汇处
北侧。”

新突破

在魏祖健看来，咸宁市实验小学高
新校区的兴建实现了两重价值，首先将
进一步缓解城区学生“择校热”“大班
额”的难题，其次是咸宁公益教育的一

次新突破。
为何是公益教育的新突破？
市教育局相关负责人说：“因为金

润科投采取整体兴建，全部捐赠的新模
式，这在咸宁市公益教育史上是首例。”

过去，公益教育投资主要有两类模
式，一类模式是由政府全额投资兴建学
校，满足群众对优质教育资源的需求，
另一类模式是引进社会资本兴建学校，
政府给予一定的资金、政策扶持，缓解
教育均衡化难题。

“整体新建，全部捐赠新模式，既化
解了公益教育成本高的压力，又有效保
证了教学质量。”魏祖健说。

（下转第六版）

一次公益教育的新突破
——咸宁金润科投投资亿元援建捐赠学校系列报道之一

咸宁日报全媒体记者 盛勇 甘青

编者按：
奋斗新时代，谱写新篇章。
如今的咸宁，经济发展欣欣

向荣，绿色优势更加凸显，人居环
境不断优化，民生福祉持续改善，
正加速迈入全省高质量发展“领
跑方阵”。

今起，本报推出《咸宁推动高
质量发展十问》系列报道，从十个
方面展现我市发展的优异成绩，
向新中国成立70周年献礼！
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本报讯 记者王恬、通讯员陈曙、
余凡报道：“有车开不进，进去没法停。”
这是不少中心城区老旧社区有车一族
的烦心事。8月28日，记者从咸安区城
管局获悉，咸安城区启动社区微型停车
场建设项目，在医院、学校等重要交通
节点周边，拓展1.5万平方米，建成5个

临时微型公共停车场，新增500个停车
泊位，以缓解市民停车难题。

北正街社区北门壹号小区旁的空
地因为棚改一直闲置，将其改造为停
车场可提供53个停车泊位，提高了该
区域道路的通行效率。

据了解，位于阳光社区、永安大

道 137 号、毕曹街菜市场、北正街社
区等地规划建设的5个临时微型公共

停车场项目，正在加紧建设中，预计9
月上中旬建成投入使用。

咸安城区开放5个微型停车场
9月上旬提供500个车位

不忘初心 牢记使命·先学先改进行时
聚焦民生领域问题大排查大清理大整改

创新驱动，怎样培育新动能？
咸宁日报全媒体记者 朱哲

8月28日，咸宁高新区内的湖北奥
瑞金包装有限公司，一个个纤细的螺旋
盖铝罐徐徐下线。凭借这一创新产品，
奥瑞金驰骋高档饮料包装市场，加速冲
刺全国最大的饮料铝罐生产基地。

从致力做“隐形冠军”的华宁防腐
公司到生产首块国内导光板光电玻璃
的南玻公司，从立邦全球标杆工厂到奥
瑞金亚洲一流铝罐项目……

如今的咸宁，创新驱动，正为经济
发展培育新动能。

创新引领产业转型

咸宁工业底子薄、经济总量不大。
面对做大总量与调优结构的双重压力，
市委市政府提出，必须以创新作为引领
发展的第一动力，实现由投资拉动向创
新驱动转变。

湖北华宁防腐技术股份有限公司，
曾是一家名不见经传的小厂。如今，华
宁依靠技术创新跻身全国防腐材料前
三甲，产品大量出口哈萨克斯坦、澳大
利亚、巴布亚新几内亚、加蓬、法国等
国。

“我们经过上百次试验，终于研制
出比肩国外产品的粘接剂配方，将国产
粘接剂的使用寿命由两三年延长至二
十五年。”该公司董事长蒋金中说。

湖北智莱科技有限公司从事智能
物流柜生产。8月28日，记者在该公司
看到，生产线上，一台台人脸识别寄存

柜、冷藏保鲜柜徐徐下线，组装后即将
在全国各大超市“上岗”。

随着人工智能发展，公司不断增加
新生产线，扩大智能产品线。目前，公
司产品供应给丰巢、沃尔玛、华润等诸
多知名企业并大量出口，还是亚马逊全
球唯一智能柜供应商。

该公司总经理王顺介绍，智能柜的
核心在控制系统，目前公司已拥有50
多件软件著作权，另拥有各类专利约
50项。通过持续创新，公司已成为国
内领先的智能柜生产企业。

全国白酒行业格局中，黄鹤楼酒业
多年来波澜不惊。2017年，黄鹤楼酒
业咸宁有限公司首次闯入纳税十强。
该公司厂长闵波平说：“关键在创新！”

白酒中含有正丙醇，少了酒不
香，多了又容易上头。黄鹤楼酒业创

新工艺，采用温度速降技术，将20℃的
白酒速降至-10℃。白酒不会结冰，但
正丙醇却会结晶，通过打掏结晶体以保
持品质稳定。目前，该公司专司黄鹤楼
高档白酒生产，去年白酒销售额增长
60%，税收同比前年翻倍，今年还将继
续快跑。

近年来，我市发挥科技创新的支撑
引领作用，提高高新技术产业自主创新
能力，加快构建“1+5+X”科技协同创
新体系。大力实施“五大工程”(高新技
术产业发展工程、科技企业创业与培育
工程、专利倍增工程、科技成果大转化
工程、科技行政服务能力大提升工程)，

全市高新技术企业发展突飞猛进。
据统计，截至去年底，我市已有高

新技术企业 214 家，授权专利 1820
件。建成国省级科技企业孵化器6家、
省级众创空间9家。科技创新综合考
评获省委、省政府通报表扬。

改革开启二次创业

咸安区马柏大道169号，曾是咸宁
最大纳税企业——咸宁卷烟厂的厂
址。如今这里早已更换成一家纸厂，只
有厂区内保留的一根老烟囱无声地诉
说着当年的辉煌。

（下转第六版）

咸宁推动高质量发展十问 ①

美丽中国·咸宁市
第三届摄影艺术展开幕

持续到国庆节期间
本报讯 记者阮泽华报道：

8月31日，美丽中国·咸宁市第三
届摄影艺术展在市博物馆举行。

此次展览共展出作品190
幅，摄影家们以各自不同的视
角，通过一幅幅精彩的画面，向
市民朋友呈现了祖国大地的勃
勃生机，让人们领略各地独特
的自然风光和民族风情，感受
祖国母亲的神韵风采。

“摄影展丰富了市民的精
神文化生活，陶冶了情操，还可
以提升美学素养。”带着儿子前
来观看展览的王干成夫妇说。

据介绍，在新中国成立70
周年之际，举办“美丽中国”为

主题的咸宁市第三届摄影艺术
展，旨在通过摄影作品，倡导
全民提升环保意识、生态意
识，形成共同爱护生态环境的
良好社会风尚。

通过此次展览，咸宁摄影
家协会倡议广大摄影家成为美
丽中国的记录者、传播者、保护
者、建设者，同全国人民一道更
加自觉地珍爱自然，更加积极
地保护生态，携手迈进社会主
义生态文明新时代。

此次摄影展由市文联、市
摄影家协会主办，市博物馆协
办。展览将持续到国庆节期
间，广大市民可前往观展。

中共中央印发《中国共产党宣传工作条例》

《求是》杂志发表习近平总书记重要文章
《在深入推动长江经济带发展座谈会上的讲话》

详见第六版

壮丽70年 奋斗新时代

本报讯 记者周荣华报道：
8月30日下午，我市扫黑除恶专
项斗争宣讲报告会咸安专场举
行。这是我市近期举行的第4场
扫黑除恶专项斗争宣讲报告会。

8月 28日上午，扫黑除恶
专项斗争宣讲崇阳专场举行，
该县精准扶贫和乡村振兴领域
的750余名基层干部参加培训
学习。8月29日下午，扫黑除
恶专项斗争宣讲报告会通城专
场举行，全县650余名领导干部
及相关工作人员参加培训学
习。8月29日，嘉鱼县以县委
理论学习中心组（扩大）会的形
式，举办依法治国暨扫黑除恶
专项斗争宣讲报告会。

在这些报告会上，省委、市
委扫黑除恶专项斗争宣讲团成

员给大家作扫黑除恶专项斗争
专题宣讲报告，主要内容有：开
展扫黑除恶专项斗争的重大意
义，当前扫黑除恶专项斗争的
新特点，纵深掘进扫黑除恶专
项斗争的工作要求等。

我市各级各地从讲政治高
度深刻认识扫黑除恶专项斗
争，加大宣传发动的力度、广度
和深度，切实提升人民群众的
知晓度、参与度和满意度。在
重点案件、重点线索上精准发
力，切实提高办案质量。加强
部门协作，强化配合分工，加强
协作作战，防止压力层层递减，
防止“打”、“建”脱节，防止监管
乏力、缺位。打好攻坚战、持久
战，将扫黑除恶专项斗争不断
推向深入。

有黑必扫 除恶务尽

我市举行扫黑除恶
专项斗争巡回报告会

随着开学季到来，“大班
额”再次成为社会关注焦点。

近年来，我市坚持教育优
先发展地位不动摇，持之以恒
实施城区义务教育三年行动计
划，新建、改扩建一大批学校，
新增学位1万余个，有力缓解了
入学压力。但客观讲，“大班
额”仍不同程度存在。

造成“大班额”有多种原因：
其一，“二孩”政策全面放开，适
龄入学孩子越来越多；其二，伴
随城镇化进程加快和新户籍制
度改革，农村生源大量向城镇流
动；其三，优质教育资源分配不
均衡，部分家长害怕孩子输在

“起跑线上”，“择校”心理严重。
毫无疑问，消除“大班额”，

不仅有利于保障学生安全、促进
学生身心健康、提高教育质量，
也能减轻学区房热度和家庭经
济负担。我们要“加减乘除”一
起做，系统性破解大班额问题。

在学位供给上做“加法”，
推动大班额消解。加快实施新
建、改扩建学校校舍项目，鼓励
支持发展民办教育，动员社会
力量投资教育和兴建学校，加
强教师配备，增加城镇学校学
位供给数量。

在入学班额上做“减法”，
防止大班额反弹。坚持“划片
招生、就近入学”原则，督促中
小学校起始年级严格按照国家
规定标准班额招生，严防产生
新的大班额。

在资源配置上做“乘法”，力
促“择校热”退烧。实施强校带
弱校、名校带普校行动，加强教
师轮岗交流，切实让好老师“流
动”起来，大力提升薄弱学校的
办学质量。同时，加大宣传力
度，引导家长转变“选择名校就
等于选择了成功”的错误观念。

在城乡差距上做“除法”，
抓好生源地分流。针对“乡村
弱、城镇挤”问题，科学合理设
置乡镇寄宿制学校和乡村小规
模学校，吸引优秀教师扎根农
村教育，引导乡村学生回流。

百年大计，教育为本。政
府、学校、家长、社会要将义务
教育均衡化作为实现教育高质
量发展的必经之路，齐心协力、
同向发力，共同推动“大班额”
和“择校热”瘦身降温，让孩子
享受更好更公平的优质教育。

加减乘除为大班额瘦身
○ 尹峰

中共中央印发《中国共产党农村工作条例》

千里追婴
——咸宁警方跨省寻回被拐卖双胞胎小姐妹

（详见第四版）

今日导读


